

Ibagué, 5 de mayo de 2025

Comunicado de prensa 702

Alcaldía impulsa mural colectivo que exalta la identidad en la Casa Afro

La comunidad afro de Ibagué se reunió para construir en conjunto el diseño de un mural que represente su identidad, cultura y valores.

La Alcaldía, a través de las Secretarías de Desarrollo Económico y Desarrollo Social Comunitario, realizó una jornada de co creación con la comunidad afrodescendiente para diseñar el mural que se pintará en la Casa Afro.

Esta obra artística será creada por un muralista afro ganador de la convocatoria pública realizada durante el mes de abril, con el fin de que la pieza represente fielmente las raíces, símbolos y elementos culturales de esta población.

“Lo que hicimos fue una construcción con ellos para llegar a un bonito acuerdo. Era importante que los colores vibren con ellos y que no se caricaturice lo que ellos son como grupo poblacional”, afirmó Ana María Triana, directora de Grupos Étnicos y Población Vulnerable.

La actividad incluyó un tejido de la palabra, espacio que permitió escuchar las propuestas y sentires de la comunidad para garantizar que el mural refleje lo que realmente los representa.

Durante el encuentro, las personas asistentes compartieron ideas, símbolos y colores que consideraban fundamentales para verse reflejados en el mural. Entre los elementos sugeridos están figuras familiares como una madre y su hijo, colores vivos como los del atardecer y el mar, patrones de telas tradicionales, turbantes, y frutos emblemáticos como el chontaduro y la

palma de coco.

“Hoy nos reunimos con la comunidad afro, trajimos unas propuestas y ellos también nos compartieron sus ideas de los elementos les gustaría tener en el mural. Ellos hablaban mucho de colores vivos, también incluimos instrumentos musicales, que además de ser representativa de la comunidad también refleja la identidad de la Capital Musical”, explicó Miguel Ángel Martínez, artista afro ganador de la convocatoria.

Con esta iniciativa, la Alcaldía de Ibagué reafirma su compromiso con la inclusión y el reconocimiento de la diversidad étnica, promoviendo espacios de participación y expresión cultural que permiten a las comunidades verse reflejadas en el entorno que habitan.